



SEMANARIO DEPORTIVO-CULTURAL.

Nº 165 - Arrecife de Lanzarote 3 de Julio de 1956. Redacción y Administración: Hermanos Zerolo, 7 - Aportado, 32 Año IV

Pensiones para estudios en España y en el extranjero

MADRID.— El ministro de Educación ha firmado las disposiciones correspondientes por las que se adjudican pensiones de estudio en España y en el extranjero, aprobando la propuesta del jurado correspondiente.

El total de pensionados es de 191, distribuidos en la siguiente forma:

Catedráticos de todos los centros docentes: 55.
Inspectores y profesores adjuntos o auxiliares: 55.
Archiveros, bibliotecarios y arqueólogos: 19.
Graduados en facultades universitarias y escuelas técnicas: 62.

Las pensiones concedidas suponen un gasto global, en moneda española, de 1.832.350 pesetas.

Su distribución por países es como sigue: España, 32; Alemania, 37; Australia, 2; Bélgica, 2; Dinamarca, 1; Francia, 42; Gran Bretaña, 26; Italia, 34; Portugal, 3; Suecia, 3 y Suiza, 9.

Teniendo en cuenta que de las 801 solicitudes presentadas, 200 han sido rechazadas por no entrar en las condiciones de la convocatoria y en los criterios establecidos por el jurado, las 191 concedidas representan cerca del 32 por 100 de adjudicaciones sobre la totalidad de las instancias recibidas.

NORUEGA adquirirá mayor cantidad de cebollas, tomates y otros productos españoles

El nuevo acuerdo comercial entró ayer en vigor

OSLO.— Después de dos semanas de negociaciones, ha sido firmado un nuevo acuerdo de intercambio de productos entre España y Noruega. El nuevo acuerdo, que entró en vigor el 1 de julio y expira el 30 de junio de 1957, tiene mayor importancia que el anterior, que finalizó el sábado, día 30, ya que Noruega aumentará sus importaciones de frutas y legumbres españolas. La importación de ácidos se aumentó de 25 a 30 millones de coronas noruegas.

ESCASA PRODUCCION DE ACEITE EN PORTUGAL

LISBOA.— La producción de aceite prevista en Portugal para la campaña 1955-56 ha bajado a índices que pueden considerarse alarmantes. Según la tendencia que venía registrándose en las últimas cuatro campañas, podría calcularse para la que está en curso una cosecha de unos 122 millones de litros. Las previsiones de la actual campaña, sumadas a los saldos existentes, componen apenas 80 millones de litros, siendo las necesidades del mercado interior y de ultramar del orden de 114 millones de litros.

De coronas noruegas, la de plátanos se elevará de 4 a 8 millones; la de tomates y cebollas de 3 a 4 millones, y la de almendras y nueces, de 2 a 5 millones. Además, el Gobierno noruego ha acordado la importación extra de uvas por valor de 6 millones de coronas noruegas.

Por otra parte, la exportación de bacalao a España se aumenta de 5 a 7 mil toneladas; la de fertilizantes de 2 a 3 millones de toneladas. (Pasa a séptima página)

El varadero de Puerto de Naos adjudicado a la empresa nacional Bazán. Será electrificado para aumentar su capacidad de absorción

Por noticias particulares que nos llegan de Madrid sabemos que el varadero de Puerto de Naos ha sido adjudicado, previo concurso de subasta, a la empresa nacional Bazán. A dicho concurso se presentaron también otras empresas de Madrid y Barcelona.

Uno de los proyectos a realizar por la Compañía Bazán en nuestros varaderos es el de electrificarlos, lográndose así, no solamente una mayor rapidez en el varaje de embarcaciones en las gradas, sino también el

Central eléctrica movida por energía solar, en la Unión Soviética

MOSCU.— Se han exhibido en esta ciudad los planos de una estación de energía eléctrica operada por energía solar capaz de producir 11 toneladas de vapor por hora. Este proyecto, diseñado por el laboratorio Solar del Instituto de Energía de la Academia de Ciencias Soviética, podrá generar 1.200 kilovatios por hora de energía eléctrica.

Mil metros tendrá el nuevo muelle de Pasajes

SAN SEBASTIAN.— Se ha efectuado en el puerto de Pasajes la botadura del primer bloque de hormigón armado para las obras que constituirán el nuevo muelle. Estos bloques tienen unas dimensiones de 17,25 por 8,50 metros de base y 14 metros de altura, y en su construcción se han invertido unos 600 metros cúbicos de hormigón y unos 30.000 kilos de hierro. Continuarán botándose estos postes, a razón de dos mensuales, hasta completar 60, con los cuales se obtendrán 1.100 metros del nuevo muelle proyectado.

que estas embarcaciones a reparar sean hasta de 200 toneladas.

Asimismo se logrará con este sistema de electrificación que los trabajos se realicen ininterrumpidamente día y noche, con lo que se evitarán esas largas colas hasta de 40 pesqueros que actualmente han de guardar turno para ser reparados.

Con el grupo electrógeno que será adquirido a tal fin es posible que se atienda también a dotar de eficiente iluminación al muelle de Puerto de Naos.

COMENTARIOS

EL PLAN CHAMORRO

Es ya de conocimiento público, por las amplias informaciones aparecidas en la prensa del Archipiélago e incluso en la nacional, el éxito de los experimentos iniciales para obtención de flúido eléctrico y agua destilada aprovechando la energía térmica natural de la Montaña del Fuego.

También es suficientemente conocida en Canarias la noticia de la existencia de una empresa que ha iniciado en nuestra isla investigaciones de tipo minero, debidamente autorizada por los organismos oficiales superiores. Lo que pudiera resultar de todo esto, nadie—creemos—podrá vaticinarlo por el momento. Pero el hecho real y cierto es que los trabajos investigativos no han cesado un solo instante, y que ya son verdaderamente considerables las cantidades desembolsadas en la realización de estos trabajos previos.

Aparte del indiscutible mérito que en esta empresa cabe al inteligente, entusiasta y tesonero señor Pons, no podemos, ni queremos—en justicia—pasar por alto el señalar un nombre que ha de ir eternamente vinculado a este vasto e importantísimo plan de investigaciones científicas que actualmente se efectúan en nuestra isla. Nos referimos a don Manuel Chamorro Cuevas, ilustre teniente coronel del Cuerpo de la Guardia civil. El señor Chamorro, que du-

rante algún tiempo residió en el Archipiélago, fué siempre un romántico enamorado de Lanzarote. Durante muchos meses derrochó energías, entusiasmo, inteligencia y voluntad en la confección de su célebre Plan—publicado después en un extenso y bien documentado libro—sin más interés ni más ambición que el servicio leal y auténticamente generoso a sus hermanos españoles isleños y a su Patria. Incongruencias y razones imponderables, que no son del caso citar aquí, echaron por tierra toda la ilusión de su vida y todo el ferviente anhelo de su corazón. Pero Chamorro no desmayó un instante. Su recia textura de español y su capacidad intelectual genial han podido más que toda la amarga realidad de una frustrada esperanza. Hoy, entre los frescos paisajes de la bella Gerona, Chamorro vive en el encendido patetismo de una fe, que él nunca perdió, y que ahora se ve robustecida por este amanecer luminoso de las primeras realidades. Quiera Dios que ese su sueño de siempre deje pronto de ser un sueño. Pero aunque así no fuese, sepa el señor Chamorro que el recuerdo de su limpia honradez, de su incansable voluntad y de su clara inteligencia al servicio del más recto y puro ideal, ha de vivir eternamente prendido en el alma de todo buen lanzaroteño. GUITO

El Grupo sindical de transporte de mercancías rendirá un homenaje a los ancianos del Asilo

Con motivo de la festividad de su patrono San Cristóbal de Siria

El próximo domingo se celebra la festividad de San Cris-

tóbal de Siria, patrón de los automovilistas. Con este motivo, y para honrar a su santo patrono, el Grupo sindical de transporte de mercancía, de reciente constitución, organiza diversos actos entre los que figura una función religiosa en la parroquia de San Cines— a las 11'30 del día 8— a la que serán invitadas las primeras autoridades locales.

A las 8 horas los ancianos del Asilo marcharán de excursión a la Montaña del Fuego, para regresar a mediodía y asistir a una comida-homenaje que le ofrecerá el Grupo sindical de transporte de mercancías en el patio del Círculo Mercantil, cedido por su Directiva.

Al finalizar la comida los asistentes serán obsequiados con un vino español.

Agradecemos la invitación recibida para la asistencia a estos actos y felicitamos al citado Grupo sindical por la organización de estas fiestas en honor de su patrono San Cristóbal.

JUEVES, tarde y noche, en el cine «Atlántida»

HOY, a las 7'15, estreno en el cine «Atlántida»



Socios protectores de ANTENA

(continuación)

Don Felipe Martín Hernández, doña Carmen Reyes Hernández, don Rafael Hernández Acosta, don Carlos Manrique Cabrea, don Bonifacio Villalobos Guerrero, doña Irene Díaz de Morín, don Antonio González García, don Raimundo Martín, don Ginés Díaz González, don Alfredo Matallana don Mario Ferrer Ramírez don José Higuera Martín, don Antonio Fernández Fuentes, don José Prats Hernández, don Juan Prats Armas, Bar Marrero, Barbería Corujo, don Juan Betancort Torre don Arturo Ramírez Ferrero, don Jesús López Socas, don Pedro Medina Armas, don Bartolomé Arroyo Arroyo, don José Rodríguez Marihal.

(continuará)



De interés para Exportadores e Importadores

En el tablón de anuncios del Excmo. Cabildo Insular se encuentra expuesta al público, para oír reclamaciones, la nueva tabla de valores mínimos aprobada por la Corporación, que ha de regir para la percepción del Arbitrio del 2 por 100 sobre la importación y exportación de mercancías de esta Isla.

Exposición Escolar

Durante 8 días estará abierta la Exposición de los trabajos realizados por los alumnos de Iniciación Profesional (12 a 15 años, en la Escuela Graduada de niños de la Marina.

Optica

Moncar

FABRICA DE MOSAICOS "EL CARMEN"

Mosaicos hidráulicos, mármoles y granitos. Decoración en yeso y piedra artificial. Baldosas de cemento. Tuberías de cemento en todos diámetros, piletas, depósitos agua, fre-gaderos, etc. etc.

Pedidos a DIAZ Y LORENZO, Sda. Ltda.

León y Castillo, 1 - Teléfono, 109

Plaza de las Palmas, 2 - Teléfono, 165

TEMAS CANARIOS

MUJERES EN LA ISLA

Por NOEL CLARASÓ

(De «La Vanguardia», de Barcelona)

Recibo cuatro ejemplares de una revista con este título: «Mujeres en la isla». La edita un grupo de mujeres en Las Palmas de Gran Canaria. Son los números 12, 13, 14 y 16, el último el de abril. En los sumarios alrededor de veinte firmas, todas femeninas. En el contenido, un poco de todo, de casi todo muy poco. Pero pulido y bien. Impresiones, cuentecitos, comentarios musicales, literarios, de pintura, elogios de los buenos sitios y ocurrencias de las islas, referencias de mucho sabor... Y, como es de suponer, sus capitulitos de «tratado de la mujer intelectual» y nada de deportes.

Magnífico por encima de toda duda. Ojalá todo grupo humano tuviera impulsos intelectuales y supiera resolverlos en la edición de una revista. Es inquietud, es manifestación, es impulso brotado de algún fuego vivo en las cavernas interiores, donde otras tantas veces reina la más vacía oscuridad. Si esas mujeres intelectuales de la isla necesitaran para algo mi voz y mi voto, ahí los tienen absolutamente favorables. ¡La enhorabuena y todo camino arribal!

Pero... Si, hay un «pero». El «pero» y el «eya ergo» son las dos nubes de tormenta que nos echan de casi todas las cumbres ideales. Por una referencia que acompaña el envío me entero de que en esta revista que editan mujeres sólo pueden escribir mujeres. Y aquí mi voz y mi voto se pasan bruscamente a la oposición. Y mi reacción, si viviera en Las Palmas, sería fundar en seguida, sobre la marcha, otra revista con el título «Hombres en la isla» en la que sólo pudieran colaborar hombres. Y a ver quién puede más. Ya en el colegio nos edu-

caron en el fecundo principio de la emulación.

Porque lo maravilloso de una revista en la que sólo pueden colaborar mujeres es que los hombres no pueden colaborar en ella. Y lo maravilloso de una revista en la que sólo pudieran colaborar hombres sería que las mujeres no podrían colaborar en ella. Ahora bien un «eya ergo» pequeñito, no existe ninguna revista en la que no puedan colaborar mujeres. Que yo sepa. En la que no colaboren, tal vez sí. En la que no puedan colaborar, no. Jamás a los hombres se nos ocurrirá barrer a la mujer de nuestras escasas manifestaciones intelectuales.

Y existe una revista en la que no pueden colaborar los hombres. ¿Existirán otras? Como ya existe una sede de las mujeres escritoras, y tal algún día se proyectó una película autorizada sólo para mujeres. Las mujeres, cuando se lanzan, no sólo no nos buscan, sino que no eliminan. Tienen como a honor hacer lo que sea ellas solas, sin nosotros. A honor, o a miedo...

Mientras la cosa exista, creeré más en el miedo que en el honor. También nosotros, si fundáramos una guardería infantil lle-

(Para a séptima página)

Optica
Moncar

Electro
'Retana'
Siempre las últimas novedades en materiales eléctricos

SELECCION DE ARTICULOS

Sobres y direcciones

Por ANTONIO DE OBREGON

(Del diario "Madrid")

—¿Recibió usted una carta mía?

—No.

—Pues la recibirá.

Y pasan dos, tres días, y no recibe la carta. Y no la recibe por la sencilla razón de que esa carta no se ha escrito nunca. Fué un deseo, una idea quimérica, que pasó por la imaginación de uno en el momento de encontrarse con el otro, y le faltó coger un papel, un sobre, una pluma, escribirla y franquearla, poniéndola en el buzón.

Otras veces:

—Le di el pésame, cuando su desgracia...

—Pues no lo recibí.

—¡Cómo! ¿Es posible? ¡Si la puse yo mismo en el correo!

Se sabe que estas mentiras piadosas se purgarán a lo sumo haciéndonos repartir en el otro mundo cartas y giros, cogándonos del hombro una de esas carteras de cuero, que cuando los carteros salen de la Central pesan veinte kilos.

—Acabo de escribirle— nos dice quien quiere quedar bien—. Y, si fuera un hombre responsable, tomaría un taxi en seguida, volvería a su casa y escribiría la carta, pero no lo hace, y a los ocho días trata de arreglarlo, poniendo al escrito una fecha atrasada y dejándolo mal al Cuerpo de Correos.

Hay quien se excede:

—Pero si le he escrito a usted varias veces sobre este asunto...

—Pues lo he recibido ninguna.

—¡Estos correos!...

¡Si se escribieran las cartas que se dice! Las mujeres nos aconsejan:

—¡Di que se ha perdido la carta!

Una de ellas nos dijo la otra tarde:

—Esta mañana he puesto sellos de avión en varias cartas ordinarias y el franqueo ordinario en otras

de avión para América. Todas las eché en el buzón de «Interior». ¿Usted cree que se darán cuenta?

—Sí, se dan cuenta de todo. Son muy listos— contestamos, pues quería ir a advertirlo y abrir veinte sacos.

Y sí que lo son, porque ya se sabe que en la Biblioteca y Archivo del Palacio de Comunicaciones hay modelos de cartas entregadas cuya dirección estaba en lenguaje jeroglífico o en forma de charada, teniendo que descifrarlas. Nosotros vimos una procedente de Alemania que consistía en tres fotografías de muchachas y una X en una de ellas, y después sólo: Ceuta. Se identificó a la chica del retrato y la carta fué entregada.

Ahora hemos leído que en Francia el director de cine Henri Decoin ha puesto así un sobre a un actor: «Sr. D. Francisco I. Calle de Jean Gabin», equivocando los términos, y se celebra el que la carta haya llegado.

Por último, ya que tratamos de sobres y direcciones, se ha dado el caso, que brindamos a la curiosidad del lector, de dirección más breve que se ha cursado en el mundo, y si alguien sabe de otra, que lo diga. El sobre decía así:

«D. Bo.

NE.»

D. Bo es don Vincenzo Bo, parroco de Né, y Né es una pequeña localidad italiana de la provincia de Génova.

FUME
"CUMBRE"

LEA «ANTENA»

BURBUJAS DE LA SEMANA

Por GUITO

Buzón del Comunicante

El hollín y las amas de casa

Amas de casa de distintos sectores de la ciudad se han acercado a nuestra Redacción para hacernos saber las molestias y trastornos que se les viene ocasionando por determinadas industrias locales, principalmente panaderías, al no disponer éstas de largas chimeneas para el escape del hollín de sus hornos.

Una de ellas nos refiere el siguiente caso concreto. He estado—dice—lavando ropa durante 15 días. A los pocos momentos de tenderla en la azotea se me ha quedado completamente negra. El hollín, que como usted sabe no respeta nada, ensucia también muebles, pisos y hasta nuestras caras.

¿No podría evitarse todo esto con un poco de buena voluntad por parte de los citados industriales y un poco de mayor exigencia por parte de la autoridad municipal?

Una necesidad del Hospital Insular

Casualmente hemos hablado el otro día con un hospitalizado en nuestro primer centro sanitario insular. El hospitalizado de referencia no se cansaba de dedicar elogios a sus bien organizados servicios. Personal médico, monjas, oficinistas y enfermeros—nos decía— rivalizan todos por hacernos la estancia allí lo más agradable posible. Pero hay una cosa que no puedo comprender y es que un Centro tan amplio, moderno y bien acondicionado no disponga de timbres para llamar a los enfermeros y monjas, sobre todo, en las horas de la noche, cuando los necesitamos. Es lo único que se echa de menos en este estupendo establecimiento sanitario que no dudo en calificar como el mejor y

más completo de Canarias.

Las aceras de la calle

León y Castillo

También hemos hablado en estos días con un forastero que faltaba de Arrecife desde hace diez años. Estoy maravillado—nos dijo— del cambio de la ciudad. Movimiento de vehículos y peatones, guardias de tráfico muy bien controlados por su inspector, plazas iluminadas y con arbolitos, calles pavimentadas y aceras completamente nuevas, en vías de segundo y tercer orden pero...

—¿Pero, qué?

—Me han decepcionado las aceras de la calle principal. Quizás ustedes no lo noten por estar familiarizados con ellas. Hay trozos—créame—que ya resultan intransitables, aparte del acusado contraste que ofrecen con el magnífico pavimento de la calzada. Es una lástima que no sean sometidas al arreglo y uniformidad que están pidiendo a gritos.

Y no dijo más el forastero.

Carrera de triciclos

Los vecinos de la calle Hermanos Zerolo se vieron sorprendidos el miércoles con una «espectacular» e inesperada carrera de triciclos. Dos jovencitos lanzados a gran velocidad sobre el asfalto, en reñido mano a mano para ver quien llegaba antes a las inmediaciones del bar «América». Cerca de la calle Cienfuegos, uno de ellos estuvo a punto de atropellar a dos menores que, conducidos por un mayor, se proponía atravesar la calzada.

Otro tanto suele ocurrir frecuentemente con la plaga de ciclistas jóvenes de la ciudad.

¿No podría emplearse un poco más de mano dura con estos perturbadores del orden y la seguridad ciudadana?

Pavimento de la calle

José Betancort

Un arrecifeño — que no vive en esta calle — nos habla de lo fácil y económico que resultaría pavimentarla, ya que su calzada es estrechísima y tiene todas sus aceras confeccionadas.

Exponemos esta sugerencia que nos hacen por si tuviera acogida en nuestra Corporación municipal.

Mejoras en la Montaña del Fuego

En una visita que días pasados hicimos a la Montaña de Fuego nos vimos gratamente sorprendidos ante las importantes mejoras de que han sido objeto los hornos de superficie allí existentes. Se les ha dotado de pisos y bóvedas de ladrillos refractarios y serán dotados también de tapas metálicas, reformas éstas que han de constituir una mayor comodidad y novedad para el turista. En ellos se podrá cocinar toda clase de viandas, y quemar otro tipo de objetos, sin las dificultades e inconvenientes que ofrecían los antiguos. Estas beneficiosas mejoras — según se nos manifestó — han sido totalmente costeadas por la empresa «Timanfaya», que efectúa allí diversos trabajos de investigación.

ESTRENO, SABADO, 10'30 EN EL CINE «ATLANTIDA»

ESPECTACULOS

CINES

«ATLANTIDA»

Martes 7'15 y 10'15

La producción «Fox» CARTAS ENVENENADAS

Por Charles Boyer y Linda Darnell. Un intenso drama policiaco que cautivará a todos

(Autorizada mayores)

Jueves 7,15 y 10'15

Emocionante estreno CORREO DIPLOMATICO

Por Tyrone Power, Patricia Neal, Hildegard Neff y Stephen Mc Nally. Interesantes aventuras de un hombre sometido a los más terribles riesgos por un secreto de estado

Sábado, a las 4'30 reprise de SECUESTRO SENSACIONAL

por Luis Sandrini

(Todos los públicos)

A las 7'15 se proyectará uno de los estrenos de la semana
A las 10'15 la más espectacular producción de aventuras

EL TEMIBLE BURLON

Technicolor. Por Burt Lancaster y Eva Bartok. Bajo el agua surgía la muerte cuando el audaz pirata atacaba a sus enemigos

(Todos los públicos)

«DIAZ PEREZ»

Miércoles 7'15 y 10'15

El gran film nacional BELLA LA SALVAJE

Por Blanquita Amaro y Roberto Rey. Una alegre comedia musical desarrollada en Africa. Bailes y canciones

(Autorizada mayores)



El templo parroquial de San Marcial de Rubicón, el más antiguo del Archipiélago, fué edificado por el conquistador Juan de Bethencourt

Solemnes actos religiosos se celebrarán en Femés para honrar al santo patrono de LANZAROTE

Las autoridades eclesiásticas y municipales del Ayuntamiento de Yaiza vienen trabajando activamente en la organización de las solemnes fiestas de San Marcial de Rubicón, patrono de la isla de Lanzarote, que tendrán lugar en el caserío de Femés en los próximos días 7, 8, 9 y 10 del corriente mes.

He aquí los más importantes a celebrar el próximo día 7: a las 8 de la mañana misa de Comunión; a las 9, misa para peregrinos; a las 10, solemne función religiosa, precedida de canto de Tercia, en la que un coro de voces interpretará la misa de Pío X. A esta función asistirán con carácter oficial las primeras autoridades insulares civiles y militares. El panegírico estará a cargo del Rvdo. don Juan Rodríguez Alvarado, párroco de Tinajo.

A las 3 de la tarde se hará una ofrenda de frutos al Santo y es posible que en este acto intervengan varios Ayuntamientos de la isla.

Fray Pedro Bontier y el presbítero Juan Verrier bautizaron a los primeros ochenta indígenas lanzaroteños

La parroquia más antigua del Archipiélago Canario fué la de San Marcial del Rubicón (hoy Femés) de Lanzarote. La edificó el conquistador don Juan de Bethencourt que desembarcó en esta isla a principios de Julio de 1402, en compañía de sus tropas y de Fray Pedro Bontier, franciscano del convento de San Juan del Marne, y del presbítero don Juan Verrier, cronista y capellán de la conquista, varones apostólicos que lograron bautizar en la vigilia de Pentecostés del siguiente año a unos 80 indígenas de ambos sexos, y el miércoles de ceniza de 1405 tuvieron la nunca soñada satisfacción de bautizar al Rey Guadarfia, con todos sus parientes, ejemplo que luego siguieron sus vasallos.

Entusiasmado Bethencourt, hizo venir de Francia a su pariente, Juan Le Massón, junto con albañiles, carpinteros y otros operarios quienes edificaron un nuevo templo mayor y más suntuoso, y como los reinos de España

y de Francia eran sucesores del antipapa Benedicto XIII que residía en Aviñón, trabajaron hasta conseguir de éste que fundara el Obispado de las Islas Canarias, como, sufragáneo de Sevilla, y cuya Catedral había de ser el ya mencionado templo, gracia que obtuvo por bula firmada en Marsella el día 7 de julio de 1404, y nombrando dicho antipapa como primer Obispo de San Marcial de Rubicón a Fray Alonso de Barrameda que no llegó a tomar posesión de su cargo.

Don Juan de Bethencourt mandó a Roma con letras conmandaticias del Rey de Castilla Don Enrique III (el Doliente) para el Papa Inocencio VIII, quien le recibió con muchas atenciones, confirmó la erección del Obispado de Canarias, y nombró para ocupar su sede a D. Alberto de Las Casas, natural de Sevilla, y que ya sabía el idioma de los canarios, todo por bula expedida el año 1406, falleciendo Don Alberto en estas islas el año 1410.

San Marcial, dechado de perfección y virtudes

San Marcial, hebreo de nacimiento y afiliado a la tribu de Benjamín, nació en Roma (ciudad de Palestina; siendo pariente cercano del promontir San Esteban y, lejano, del apóstol San Pedro. Sus padres le solían llevar a las predicaciones del Divino Salvador, y fué el jovén que tenía por ca-

po, y al frente de varios sacerdotes le envió a las Galias en calidad de Misionero, escogíendose para su residencia la ciudad de Limoges, y conquistando en toda la región muchísimos fieles con el alicor de su palabra y con sus milagros portentosos.

Muerto uno de sus sacerdo-



sualidad los cinco panes y dos peces que fueron convertidos en el alimento de cinco mil personas Discipulo ya de Cristo, fué más tarde testigo de su Ascensión, hallándose con los apóstoles el día de Pentecostés y recibiendo el bautismo de manos de San Pedro, quien, prendado de sus buenas cualidades, le llevó consigo a evangelizar el Asia. Le retuvo en Antioquia, le trajo de comba-

nero a Roma, le consagró Obis-

tes que trajo consigo, volvió a Roma, donde San Pedro le regaló su báculo pastoral. Colmado de merecimientos falleció el día 3 de junio del año 73 de la era cristiana; y como fueron tantas las ciudades por él convertidas, aún se le profesa en ellas devoción muy particular, sobre todo en Limoges, lugar de su muerte y sepultura, y donde se exponen todavía sus reliquias con suma (Pasa a séptima página)

LOS REPORTAJES DE HOY

Jamaica, principal competidor de Canarias en la producción bananera

Ciento treinta millones de kilos exportaron nuestras islas en 1955

En un buque regresaron de Londres varios exportadores tinerfeños y con uno de ellos logramos departir, informándonos que las exportaciones al mercado británico representaron en el pasado año 46'1 millones de libras esterlinas y que el turismo ha señalado un incremento notable en el mismo 1955, pues visitaron España 331.058 ingleses, cantidad que dobla a la del año 1954.

—¿Qué habitantes tiene hoy Londres?

—Ocho millones y medio, repartidos sobre 461 mil 827 acres de superficie plana, en donde el número de mujeres es superior al de hombres.

—¿Sigue con éxito la venta de nuestros frutos?

—El tomate tiene allí una gran aceptación.

—¿Se dice que los plátanos están siendo deprecitados?

—Es cierto que los mercados internacionales están poniendo obstáculos por la aparición en los europeos de mercancía análoga de países americanos, que hasta ahora estaban ausentes por la crisis que en el Viejo Continente se padecía de dólares. Por ello, Brasil, Ecuador, Colombia, Guatemala, Panamá aumentan sus exportaciones a Europa en cantidades importantes. A ello hay que agregar la protección que Inglaterra presta a la producción de Jamaica, hasta el extremo de que de una exportación de doce millones de racimos, el Reino Unido consumió 11, 6 millones. Esta competencia de plátanos americanos, a las que hay que sumar la que plantean otros países de África central, ha motivado una reducción en los precios del

plátano canario.

—¿Hay otras dificultades?

—Expuesta la primera existe otra, impuesta forzadamente por el aumento de la producción que ha pasado de 218 millones de kilos en 1953, a 283 millones en 1955. El aumento en el pasado año representa un 35 por 100, respecto a 1954, y del 30 por 100 en relación con 1953.

—¿Cuáles fueron las exportaciones en esos años?

—En 1953 nuestras exportaciones fueron 113, 9 millones de kilos, y en 1955 se alcanzó la cifra de 130, 8 millones de kilos.

Estas declaraciones, surgidas inesperadamente, nos las hizo un exportador tinerfeño que regresaba de Londres en un frutero español. L. R.

Concesión de Cruces del Mérito Naval a los tripulantes del «Monte Serantes»

MADRID—Según una orden del Ministerio de Marina que publica el «Bolétin Oficial del Estado», se otorga la Cruz del Mérito Naval como premio a la valerosa y decidida acción de los oficiales y tripulantes del vapor «Monte Serantes», en las operaciones del salvamento del buque «Monte Galera», al segundo oficial don José Luis Aguirre Zabalaga Eizaguirre, en la categoría de primera clase; tercer oficial, don José María Larrategui Madariaga, también de primera clase; agregado don Pedro José Elejoste Balparado, de primera clase; mayordomo don Manuel Achutegui Uribasco, de plata, y marineros Manuel Sales Poo y Alvaro Delado, de plata.

'LA TROPICAL'

La marca de cerveza preferida por el público.

Sencillamente deliciosa

RICA, FRESCA Y ESPUMOSA

SIEMPRE MEJORANDO SU CALIDAD

Vida y muerte de Irene Curie, premio Nobel de Química

Ayudó a demostrar la emisión de neutrones por los núcleos del átomo de URANIO

A la edad de 59 años — había nacido en París el 12 de septiembre de 1897— falleció meses pasados la señora Irene Joliot-Curie, física de renombre mundial, premio Nobel y directora del Laboratorio Curie en el Instituto del Radium en Francia. Padecía leucemia, contraída a consecuencia de la radiactividad ya que se exponía en su trabajo.

La señora Joliot-Curie era hija de la también famosa Mme. Curie. Su vida está íntegramente consagrada a la ciencia, al estudio y a la investigación.

Terminados los estudios de bachillerato en 1914 Irene Curie se matriculó en la Facultad de Ciencias. Pero durante el período de la guerra europea se consagró esencialmente al servicio radio-

gráfico dirigido por su madre, y también tomó parte, en la zona de guerra, en el equipo y puesta a punto del material radioeléctrico de los coches de la Cruz Roja. Terminada la guerra, Irene Curie entra como ayudante de Mme. Curie en el Instituto del Radium. Acaba entonces sus estudios superiores, y en 1920 obtiene la licenciatura en ciencias, matemáticas y físicas.

PREMIO NOBEL

Irene Curie comenzó sus trabajos científicos en 1921 por el estudio del isótopo del cloro. Prosigue sus investigaciones sobre la radiactividad y en 1926 se casa con Federico Joliot, también físico de renombre.

Con su marido comparte los trabajos relativos a la proyección de los núcleos atómicos, que serían la causa del descubrimiento del neutrón y después servirían para poner en evidencia la materialización de una radiación puramente electromagnética y la existencia de una radiactividad artificialmente provocada. Por estos últimos trabajos obtuvo, junto con su marido, el premio Nobel de Química en 1935.

En 1937 se le nombra profesor «sans chaire» de la Universidad de París, Miembro del Consejo Superior de la Investigación Científica desde 1939, a partir de la Fundación del Comisariado de la Energía Atómica que le llevan a participar en los trabajos de este organismo. En 1947 sucede a Debiere como director del Instituto del Radium y se le nombra profesor titular de la Sorbona.

Miembro de numerosas sociedades científicas y (Pasa a séptima página)

Mujeres en la Isla

(Viene de tercera página)

vada por hombres, para demostrar que lo sabemos hacer, prohibiríamos la participación femenina. Por miedo. Convencidos de que ellas, al intervenir, nos barrerian a todos después de demostrarnos que lo hemos hecho bastante mal.

Y ahí está la piedrecita en el camino. A los que tenemos diablillos dentro, por mucho que nos digan las mujeres de una isla, jamás nos convencerán de que excluir a los hombres de su revista se deba a más que a miedo. Pues si este miedo no existe, ¿por qué la prohibición?

A mí me parece muy oportuno y hasta de cierto fulgor, mientras no se disfracen las razones auténticas, que la mujer se construya recintos propios y exclusivos. También que se los construya el hom-

Vida y muerte de...

(Viene de sexta página)

doctor «honoris causa» de varias universidades. Irene Joliot-Curie es autora de 54 publicaciones científicas, algunas en colaboración con su marido.

ULTIMOS AÑOS Y ACCION POLITICA

Después del descubrimiento de la radiactividad producida artificialmente, ayudó a su marido a demostrar la emisión de neutrones por los núcleos del átomo de uranio, en reacción en cadena, el principio en que se basan la bomba y la pila atómica.

El derrumbamiento de Francia en 1940 interrumpió la labor de los Joliot-Curie, pero permanecieron en su laboratorio y, no obstante la presencia de físicos alemanes en el mismo, se entregaron en él a la producción de explosivos para el «maquis». Más tarde, Irene y sus hijos se fueron a Suiza, mientras que su marido seguía en Francia colaborando por la «resistencia».

En el hospital no se ha querido revelar la causa de su muerte.

bre. Lo que me entusiasma menos es que la mujer quiera tenerlos ella e invadir a la vez todos los recintos del hombre y hasta poner el grito en el cielo si le cerramos las puertas. Sociedades sólo para la mujer, tiendas sólo para la mujer, cursos sólo para la mujer, piscinas sólo para la mujer, una revista sólo para la mujer...

De acuerdo, pero con la contrapartida. También a los hombres nos gusta mantener recintos propios, porque también a nosotros nos gusta divertirnos un poco de vez en cuando. Y—este es el terrible secreto, casi siempre inconfesado—de veras, de veras, lo que se dice de veras, sólo nos divertimos cuando estamos sólo entre hombres.

A ver si en una de tales raras ocasiones se nos ocurre fundar una revista, en competencia intelectual con las mujeres de esta isla lejana y feliz, en la que la colaboración femenina esté, como hablar al conductor en los tranvías, terminantemente prohibida.

Noruega...

(Viene de primera página)

lizantes artificiales, de 50 a 54 mil toneladas, y, el cupo de celulosa de 15 a 18 mil toneladas.

El valor total de las mercancías objeto de intercambio se eleva aproximadamente a 98 millones de coronas, lo cual supone un aumento de más de 14 millones de dólares, con respecto al acuerdo anterior.

El Real Madrid venció en Caracas

Esta noche, la final de la Copa Latina, en Milán

El pasado domingo comenzó a jugarse en Caracas el torneo llamado de la pequeña Copa del Mundo con intervención de conjuntos europeos y sudamericanos. He aquí los resultados de la primera jornada.

Real Madrid (España), 5 - Vasco de Gama (Brasil), 2

Roma (Italia), 1 - Oporto (Portugal), 1

En la noche de hoy martes se jugará en el estadio Arenas, de Milán, la final de la Copa Latina entre los clubs Atlético de Bilbao y Milán F. C.

RESULTADOS DE ESTE TORNEO

Milán F. C., 2 - Benfica, 0

Atlético de Bilbao, 2 - Niza, 0

CARNET SOCIAL

VIAJEROS. — Llegó de Gijón el piloto de la Marina Mercante don Pablo Prats Armas.

—Regresó de Madrid el armador local don Manuel Armas Panasco.

—Llegó de Valladolid el estudiante de Derecho don Alberto Sánchez Rodríguez.

—Se encuentra en nuestra ciudad, procedente de Puerto del Rosario, la señorita Rosarito Molina.

—Regresaron de Las Palmas los doctores don Francisco Perdomo Spínola y don Marcelino de Paiz Garcia.

Ayer marchó a la capital de la provincia, nuestro corresponsal en aquella ciudad, don Manuel López Benítez.

—Llegó de Gran Canaria doña Flora Fernández de Balaguer e hijo.

DEFUNCIONES —A la edad de 81 años ha dejado de existir en nuestra ciudad, después de recibir los Santos Sacramentos, doña Dolores Molina Ojeda, vecindada en Arrecife desde hace muchos años.

A su familia testimoniamos nuestra condolencia.

FIN DE CARRERA.—En la Universidad de La Laguna ha terminado la carrera de Filosofía y Letras don Gerardo Morales Martín, quien próxima-

El templo...

(Viene de quinta página) veneración popular cada siete años.

Siendo San Marcial tan venerado en Francia, no es extraño que don Juan de Bethencourt (el conquistador de esta isla) y sus acompañantes franceses, en su mayoría, le tuviesen devoción particular, y por este motivo lo pusieran como Patrono de Lanzarote.

mente marchará a Francia en viaje de fin de curso.

NUEVOS BACHILLERES.—En el Instituto Nacional de Enseñanza Media de esta capital han aprobado la reválida de Grado superior, las señoritas Irene María López Parrilla, Francisca Palarea Lemes y María Dolores Sánchez Lasso y los jóvenes Rafael E. Pérez Parrilla, Domingo Lasso Cabrera, Fernando de Paiz Pezreya, Nicolás Martín Gopar, Manuel A. Berriel Perdomo y Rómulo Suárez Armas.

ESTUDIANTES DE BACHILLERATO.—En el mismo Centro han aprobado el quinto curso de Bachillerato los jóvenes Julio Davara Prats, José Manuel Vergara de Haro y José García Cabrera, y, el cuarto curso, los jóvenes Carmen Toledo Rodríguez, Enrique Martín Armás y Marcelino de Paiz Suárez.

—Aprobo el mismo curso, con tres matrículas de Honor, la señorita María de la Fe López Parrilla.

—Con notas de sobresaliente ha aprobado en Las Palmas el segundo curso de Bachillerato, la niña María del Carmen Díaz Rocha.

—En Tenerife ha aprobado el cuarto año de Bachiller y la reválida elemental, la señorita Benita Sanginés Noda.

Aviso

Por haber sido trasladado a Larache, el próximo viernes hará viaje a aquella población el Maestro Herrador del Batallón de Lanzarote núm. IV, don José Santana Brito.

EN ARRECIFE

se vende un solar en La Vega; otro junto al grupo escolar de los Cuarteles y un tercero, también en Arrecife, lindando con el mar. Informes: don Francisco Spínola, calle Blas Cabrera.

Lea «ANTENA»

≡ COSAS DE LA VIDA ≡

IRREFRENABLE «VOCACION»

Robó una maleta cuando iba conducido por la Guardia civil

Se ha registrado un curioso caso de irrefrenable cleptomanía.

Cuando viajaba en el tren correo de Galicia, al llegar a la estación de Venta de Baños, Ramona Pérez Fernández advirtió que le faltaba la maleta que constituía todo su equipaje.

Inmediatamente denunció el hecho en la misma estación, aclarando que aun cuando desconocía quien pudiera ser el autor o autores, tenía ciertas sospechas de que fuera alguno de los presos que en su mismo vagón conducía a Palencia la Guardia Civil.

Después de establecer contacto con la Prisión Provincial se llegó a la conclusión de que era cierto que uno de los presos

había ingresado con una maleta, manifestando que era de su esposa y que la pensaba llevar a Burgos para entregársela.

Las autoridades dispusieron que se trasladara a Venta de Baños la denunciante y, en presencia de la maleta, reconoció totalmente todas las prendas que portaba en su perfecta identidad.

El ladrón resultó ser el preso Bernardo Miranda Bello, de veinticuatro años y natural de La Coruña, quien quedó encarcelado en Palencia, en calidad de tránsito porque iba trasladado a Burgos.

Las cerraduras de la maleta habían sido ya violentadas y el valor de su contenido fué tasado en 4.000 pesetas.

Un Ayuntamiento que cede viviendas gratuitamente

SANTANDER. — En la provincia de Santander hay un Ayuntamiento que cede viviendas gratis.

Se trata de Peñarrubia, en el extremo occidental de La Montaña, que está constituido por siete pueblos, con un total de mil habitantes. El único medio de vida de los mismos es el producto del ganado lanar y vacuno; pero es tan precaria su situación que los vecinos han abandonando estos núcleos que,

de seguir así, pronto quedarán despoblados. Numerosas casas han quedado abandonadas, y el alcalde, don Julián Gutiérrez, que ha venido a Santander a exponer a las autoridades provinciales los problemas de su Ayuntamiento, ha manifestado que cede gratis las viviendas abandonadas para las familias que quieran ir a vivir y a trabajar a Peñarrubia.

Ocho años al servicio de la R.E.N. F.E. y no ha visto un tren

ORCERA (Jaén). — El empleado de la RENFE Mariano Fábregas Gómez no ha visto nunca un tren.

Mariano Fábregas cuenta treinta y tres años de edad y lleva ocho al servicio de Explotación Forestal de los ferrocarriles españoles, teniendo en la actualidad la categoría de ayudante de aserrador en sus serrerías mecánicas. Durante ese tiempo, ha trabajado en distintos pun-

tos de las Sierras de Segura y Cazorla, y, aunque en varias ocasiones han sido trasladados la mayoría de los trabajadores a otras provincias españolas, Mariano Fábregas no estuvo comprendido en ninguno de los traslados. Es hombre desenvuelto y bastante culto, y no le importa confesar que sólo conoce el ferrocarril por las descripciones que de él le han hecho. Es el pri-

MISCELANEA

Recordemos historia

Todos sabemos que la batalla de Bailén fué la primera gran victoria de los españoles sobre las huestes de Napoleón en la guerra de la Independencia (1808). Sin embargo puede que alguno ignore que las batallas de Talavera, Arapiles, Vitoria y San Marcial, ganadas a los franceses, completaron este nuestro gran triunfo. En esta guerra que duró seis años, los invasores perdieron más de 300.000 hombres.

El hielo en el mundo

Si en los tiempos de la época que se ha llamado glaciario el hielo estaba muy extendido en el mundo no falta todavía ahora. En el continente polar del Sur, llamado de la Antártida, se calcula que hay una capa de hielo de un espesor de 2.000 metros y una extensión superficial de 13 millones de kilómetros cuadrados.

En Groenlandia, sobre un área de 2 millones de kilómetros cuadrados hay un espesor de 1.500 metros de hielo.

Sin contar las cantidades de hielo perenne que se encuentran en las cordilleras ni en los mares del norte, hay en la superficie terrestre 30 millones de kilómetros cúbicos de hielo acumulados, que en caso de fusión harían subir el nivel de todos los mares.

EDICTO

EL RECAUDADOR MUNICIPAL.

HACE SABER: Que la cobranza voluntaria de derecho de tasa sobre rodaje por las vías municipales de carros, carretillas de mano y bicicletas, así como el arbitrio con fin no fiscal sobre perros y casas carentes de retrete o fosas sépticas, correspondiente al año 1956, dará lugar desde el día 1.º de julio al 20 de agosto próximo, ambos inclusive, todos los días hábiles desde las 8 a las 13 y de las 15 a las 17.

Se advierte a los contribuyentes en cumplimiento de lo dispuesto en el Art. 63 del vigente Estatuto de Recaudación, que los que no hayan hecho efectivas sus cuotas en el período voluntario de cobranza, podrán hacerlo en los 10 días

mero en reirse por el hecho de que esta circunstancia concorra en un trabajador de la RENFE, nacido por añadidura, en un pueblo situado a pocos kilómetros de una estación férrea.

siguientes con el recargo del 10 por 100, pero que transcurrido este día, sin más notificación ni requerimiento, dicho recargo se elevará al 20 por 100.

Lo que se hace público para general conocimiento.

Arrecife, 25 de junio de 1956.-El Recaudador, firmado: Antonio Alvarado Medina.

Multas Municipales

RELACION numérica de las Multas impuestas por esta Alcaldía en el pasado mes de Mayo de 1956

Por infracción de las Ordenanzas y Bandos de esta Alcaldía, 1; por tener cabras sueltas en la vía pública, 2; por faltar a la escuela, 12; por infracción del Código de Circulación, 7; por molestar en un Cine, 1; y por infracción de las Ordenanzas Fiscales, 4. Total Multas, 28.

Arrecife, a 9 de junio de 1956.

Lea «ANTENA»